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保護者や地域の皆様方のご理解とご協力に支えられて本年度を修了できましたことに心より感謝申し上げま

す。本日、１４名の卒業生が無事に卒業式を終えることができました。中学校入学から「コロナ」に振り回さ

れながらも、自分たちのやりたいことに歩みを止めず前向きに取り組む生徒たちでした。ここで学んだことを

心の財産とし、４月から新たな世界でそれぞれに頑張ってくれることと思います。卒業おめでとう！ 

 

 

 

 

 

 

 

３年生の明るい雰囲気や、生徒会を引っ張ってくれた姿などが、在校生に確かにつながっています。３年間

の成長は目を見張るものでした。素晴らしい３年生でした。 

恵曽の丘から堂々と旅立つ姿は大きく自信に満ちていました。 

３年生と一緒に 

３月に入って行われた百人一

首大会、スポーツ大会、交流給

食、３年生を送る会など笑顔が

あふれるひとときでした。 

企画運営した１，２年生も３

年生の偉大さを感じていまし

た。 
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１４日は終業式が行われました。 

それぞれ全員が一年間の課程を無事終えることができました。 

終業式での学校長のお話です。 

 令和５年となり、早２か月半が過ぎ、３学期の終業式を迎えました。１月１０日にスタートした３学期、

始業式ではメジャーリーグのロサンゼルス・エンゼルスで歴史的な活躍をしている大谷翔平選手が高校生

の時に作った「マンダラチャート」を見て、「目標を達成させるためには、“グ・タ・イ・テ・キ・ニ”を

意識した具体的な行動に移すことが大切だ」という話を皆さんにしました。この３学期はどうだったでし

ょうか。その大谷選手は先週から始まったＷＢＣ（ワールド・ベースボール・クラッシック）において、

投打の活躍をしています。今後がますます楽しみです。 

 今、３人の人がこの３学期の自分の姿から、新たな自分の姿をイメージし、それを言葉にして伝えてく

れました。伝えられた私たちも、その言葉から、「なりたい自分の姿」を思い描くことができました。あ

りがとうございました。 

 ＷＢＣの試合中継の合間に流れるコマーシャルの中で、大谷選手にかかわるも

のがあり、「周りの人から二刀流が無理だと言われたことは数えきれない。でも自

分は二刀流が無理だと思ったことは一度もない。」というものがありました。その

最後に「失敗の数だけ、僕たちは成長できる。」というメッセージが流れます。

（https://youtu.be/c4bEAq8gfXs）「なりたい自分の姿」を実現するためには、そ

の実現を自分自身が信じる力が何よりも大切であることを感じました。 

 

 さて、２学期の終わりに今年度の「学校評価」・「授業評価」として、生徒、保護者の皆さん、そして先

生方にアンケートをお願いしました。その結果を集計、分析し、保護者の皆さんには２月の参観日の時に

説明をしました。 

Salesforce CM：出演 大谷翔平 

 



  

この集計結果から、私は次のように分析をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 よさと捉えることができる「よい人間関係で、学校が楽しい」という部分。先日の百人一首大会やスポ

ーツ大会の皆さんの様子からは、和やかな温かい雰囲気を感じ、うれしくありがたい気持ちになりました。

泰阜中の一番の宝物です。 

 課題と捉えることができる、グラフが大きく凹んだ「自分の意見や考えを表現すること」を考えてみま

す。原因を考えてみると、「表現する側」と「受け止める側」の両面で考える必要がありそうです。「表現

する側」からすると、「自分の考えが他の人と違っていたらどうしよう」や、「表現した考えに反対意見や

批判があったらいやだな」といった不安があるでしょうか。「受け止める側」には、「ひとりひとりの考え

を知ることができてよかった」や「友達の発表のお陰で自分の考えが深まった」という経験が少ないかも

しれません。人数が少ない泰阜中では、「みんなと同じ」ことが安心であり、「みんなと違う」ことは不安

でしょうか。皆さんはどう考えますか。 

 「予測困難で変化の激しい時代」となり、「多様性が尊重される社会」をめざし、世の中の様子もどん

どんと変化しています。この状況において大人へと成長していく皆さんには、「自分の意見や考えを表現

する力」、「他者の意見や考えを尊重する力」を伸ばしてほしいと考えています。来年度はこの点に力を入

れる予定です。 

 

 いよいよ明日は、学校行事の中で最も重要かつ大切な卒業証書授与式です。卒業生１４名の新天地での

活躍を祈りつつお別れの式となります。厳粛にしてかつ温かな卒業式にしましょう。 

 続けて、明後日から年度末の春休みとなります。今年度の締めくくりと新年度に向けた準備の時間とし

て、健康には十分注意しながら充実した休みとしてください。令和４年度が無事終われますことを、泰阜

中学校にかかわるすべての方々に心から感謝いたします。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本年度の学校評価アンケートから成果として読み取れることは、多くの生徒が「学校が
楽しい」と感じており、その基盤として「生徒同士の人間関係をよくすること」や「いじ
めのない学校生活を送る」ことを大切していることがわかります。大変ありがたいことで
す。現状を当たり前とせず、今後もすべての生徒が「楽しい」と感じる学校生活を送るこ
とができるよう、全職員で力を合わせて取り組んでまいります。 
課題として、「自分の意見や考えを表現すること」、「自主的な家庭学習」があげられる

ととらえます。大人が思う以上に生徒は自分の意見や考えを発表することに不安を抱えて
いると考えられ、今後の大きな課題と考えます。また、家庭学習においては、学校から指
示された「宿題」に取り組むことから自分で考えて取り組む「主体的な学習」への変換が
求められており、この部分での学校の支援が十分でないとも考えます。 
「良さを伸ばし、課題に取り組む」ことを今後も継続してまいります。 



教頭 松澤 美佳 飯田市立千栄小学校へ 

３年 筒井さゆり 飯田市立竜峡中学校へ 

３年 目黒 健太 長野県体育センターへ  

育休 小林 愛里 長野県立長野盲学校  

研修 Co 奥田 泰典 ご退職 

初任研  竹内富美子 ご退職 

  

 

 

大変 お世話になりました 

本年度末の人事異動で６人の職員が転退職すること

となりました。生徒をはじめ、皆様方には大変お世話

になりました。泰阜の地で学んだことを新天地でもい

かしていきたいと思います。ありがとうございました。 

 

 

 

令和５年度当初の予定 

 

１年間、あたたかく見守っていただき、ありがとうございました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 明日から長い休みに入ります。新型コロナウイルス感染や、事故やけがなど緊急に連絡が必要となりま

したら、３月中は教頭携帯＊＊＊－＊＊＊＊－＊＊＊＊、４月中は校長携帯＊＊＊－＊＊＊＊－＊＊＊＊ 

までご連絡下さい。 

◆春休み            ３月１６日（木）～４月５日（水） 

◆PTA総会             １６日（木） ＊19:00～ 小中学校体育館 

◆入学式・始業式        ４月 ６日（木） ＊午前 

◆給食開始              ７日（金）    

◆PTA総役員会①           ７日（金） ＊19:00～ 中学多目的室 

◆3年修学旅行           11日（火）～13日（木） 

◆3年計画休業           14日（金） 

◆全国学力・学習状況調査      18日（火） 

◆避難訓練① 部活動発足会      ２０日（木）  

◆参観日①、PTA総会①         ２1日（金） 

◆NRT検査             ２５日（火） 

 


